

**JORNADA**

# LA PRIVATIZACIÓN SANITARIA. ANÁLISIS DE LA SITUACIÓN

## Objetivo

Analizar las experiencias de privatización sanitaria en España, evaluando sus resultados y sus problemas en cuanto a costes y a la calidad de las prestaciones sanitarias.

## Fecha

Madrid, 6 de abril de 2013, sábado

## Lugar

Ateneo de Madrid. Sala Úbeda  
Calle del Prado, 19  
(Metro: estaciones de Sevilla y Antón Martín)

## Programa

■ 9:30 h

### MODELOS DE PRIVATIZACIÓN SANITARIA

Conferencia: Manuel Martín, Portavoz SOS Sanidade Pública  
Modera: Ana García Masedo, Alcaldesa de Rascafría

■ 10:15 h

### LAS EXPERIENCIAS PRIVATIZADORAS EN ESPAÑA

Modera: Mari Paz Parrilla Tudela, Concejala de Salud y Consumo de Rivas-Vaciamadrid

Ponentes:

- Montserrat Vergara Duarte, Grup de Recerca en Desigualtats en Salut (GREDS), Cataluña
- Luisa Lores, SOS Sanidade Pública, Galicia
- Eduardo Zafra Galán, Plataforma por la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública en Valencia
- Consuelo Cuadra Cuadra, Secretaria Regional de la Federación de Sanidad y Sectores Sociosanitarios de CCOO de Castilla-La Mancha

■ 12:30 h

### LA PRIVATIZACIÓN SANITARIA EN MADRID

Modera: Lourdes Castellano Alcázar, Plataforma por la Mejora y Defensa de la Sanidad Pública del Henares

Ponentes:

- José María Fraile, Alcalde de Parla
- Teresa Fernández González, Vicealcaldesa de Fuenlabrada
- Marciano Sánchez Bayle, ADSPM
- Representante de UGT
- Representante de CCOO
- Antonio López, CECU

■ 14:30 h

### CONCLUSIONES

–Déborah Repullo y Sergio Chuvieco (IFMSA)

**ENTRADA LIBRE HASTA COMPLETAR AFORO**



# Rechazo al desmantelamiento y privatización de la sanidad pública madrileña

La Comunidad de Madrid acaba de presentar unos presupuestos de fuerte carácter antisocial que pretenden desmantelar y privatizar la Sanidad Pública de la región excluyendo de sus prestaciones a las personas con menos recursos y mayores problemas de salud.

1. Los presupuestos sanitarios de la Comunidad de Madrid están situados hace años por debajo de la media de los de las CCAA (142 euros menos por persona y año en 2012), de manera que para homologarse a la media se precisarían 2.178,21 millones de euros más. Es esta infrapresupuestación crónica, unido a los sobrecostes de la privatización, lo que produce que en el año 2011 hubiera una deuda sanitaria de más de 1.600 millones de euros. En este contexto la disminución presupuestaria del 4,9% que se pretende es realmente suicida.
2. La medida "estrella" de la Comunidad de Madrid es el cobro de una tasa por receta a toda la población. Nosotros rechazamos totalmente esta medida por los siguientes motivos:
  - La imposición de un nuevo copago sobre los medicamentos excede las competencias de la Comunidad de Madrid y solo es una atribución del Ministerio de Sanidad y el Gobierno, tal y como establecen la Ley General de Sanidad, la Ley del Medicamento y la Ley de Cohesión; por eso, si llega a aprobarse, la impugnaremos ante el Gobierno y los tribunales de justicia.
  - Establece una discriminación entre los ciudadanos madrileños y los de otras CCAA y va contra la necesaria cohesión del país y la igualdad en el acceso a la protección de la salud que garantiza la Constitución.
  - Es una medida injusta porque penaliza de manera especial a las personas con menos recursos y a las más enfermas que pagarán más, y en muchos casos se verán impedidas, por falta de recursos, a tener acceso a unos medicamentos que precisan para preservar su salud, y en algunos casos su vida
  - El argumentario de Ignacio González, presidente no elegido por los madrileños, es totalmente falso, ni hay 45 millones de medicamentos en los domicilios de los madrileños, ni la medida puede ser disuasoria porque estamos hablando de medicamentos recetados por médicos del Servicio Madrileño de Salud a enfermos que los necesitan para su tratamiento. Si a alguien disuaden, será a quienes carezcan de recursos económicos, siendo así una medida profundamente inequitativa.
  - Los copagos nunca han servido para moderar la demanda inadecuada, sino solo para impedir el acceso a servicios sanitarios a las personas más enfermas y con menos recursos económicos. **Son un verdadero impuesto sobre la enfermedad.**
  - **Este euro por receta va en la línea de las políticas antisociales del gobierno del PP de hacer pagar la crisis a los que menos tienen, manteniendo los privilegios y las ganancias de las grandes empresas.**
3. Las privatizaciones de servicios no mejorarán la eficiencia del sistema sanitario. Todos los datos señalan que en Madrid los hospitales de gestión privada y semiprivada suponen unos sobrecostes entre 7 y 8 veces a los ciudadanos madrileños. La privatización es la opción ideológica del PP a un coste exorbitante que van a acabar pagando los enfermos y los pensionistas con el copago farmacéutico. Por otro lado supondrá un notable empeoramiento de la calidad de los servicios sanitarios.
4. Estos presupuestos pretenden comenzar el desmantelamiento de la Atención Primaria mediante la introducción de sociedades privadas en los centros de salud, rompiendo así el núcleo central de la atención sanitaria, y ello a pesar de que la experiencia en Cataluña demuestra que estas fórmulas de gestión privada no son más eficientes ni mejoran la calidad del servicio.

Por todo ello rechazamos este plan, que pretende acabar con la Sanidad Pública en Madrid, sustituyéndola por una sanidad excluyente, que deje de ser universal, y que deje desamparadas a las personas más enfermas y con menos recursos, que son la mayoría en medio de esta crisis. Creemos que es necesario parar este plan, en la medida en que esta nueva vuelta de tuerca en la obsesión privatizadora del PP de Madrid con la Sanidad Pública supone un cambio definitivo de modelo sanitario con resultados que van a afectar no solo a la sociedad actual, sino además a las generaciones venideras.

## OBSERVATORIO MADRILEÑO DE SALUD

### Entidades que forman parte del Observatorio Madrileño de Salud:

#### Ayuntamientos:

Fuenlabrada, Rivas-Vaciamadrid, San Fernando de Henares, Parla, San Martín de Valdeiglesias, El Atazar, El Boalo, Bustarviejo, Horcajo de la Sierra, Lozoya del Valle, Manzanares el Real, Miraflores de la Sierra, Rascafría, Robregordo, Los Santos de la Humosa, Somosierra, Torrelaguna, Villamanta, Villanueva de Perales, Orusco de Tajuña.

#### Sindicatos:

CCOO de Madrid, UGT de Madrid.

#### Asociaciones Profesionales:

Asociación para la Defensa de la Sanidad Pública de Madrid, Asociación Madrileña de Salud Mental, Ifmsa Complutense. Federación Regional de Asociaciones de Vecinos, Plataforma Contra los Recortes y por la Defensa de los Servicios Públicos de Fuenlabrada, Plataforma por la Mejora y Defensa de la Sanidad Pública de Henares, Federación Estatal de Asociaciones de Refugiados e Inmigrantes en España (Ferine), Confederación de Consumidores y Usuarios (CECU)-Madrid, FACUA-Madrid, Federación Local de AAVV de Leganés, CEADE, FEDE, Consejo Municipal de Salud y Consumo de Rivas-Vaciamadrid.

#### Entidades Sociales: